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L’anno duemilaventitre, del mese di marzo, il giorno venti, alle ore 10:15, a.m.  giusta nota di 
convocazione del 13/03/2023 prot. n. 7644 la I^ Commissione Consiliare si è riunita. Il Presidente 
della Commissione ha constatato il raggiungimento del numero legale e si è dato regolarmente 
inizio alla riunione alle ore 10.20 a.m. per la trattazione del seguente o.d.g.: 

- Programmazione “Festa di li Schietti 2023”. 
- Programmazione Turistica. 
- Varie ed eventuali. 

Sono presenti i Sigg.ri: 

• Antonio Militello, n.q. di Presidente della I^ Commissione Consiliare; 

• I Consiglieri Comunali nominati con determinazione del Presidente del Consiglio n. 1 del 
14/01/2022: 
Erminia Serio, Nicola Ventimiglia. 

Sono presenti altresì: il Capo Area VI^ Dott.ssa Vera Abbate e l’Assessore al Turismo, Sig. V. 
Cusumano, come da convocazione summenzionata. 
Dopo i saluti di rito il Presidente della Commissione constata e fa constatare ai presenti la validità 
della riunione ed introduce gli argomenti all’odine del giorno salutando il nuovo Capo Area 
dell’Ufficio Turismo e dichiarandosi disponibile ad offrire una proficua collaborazione, tenendo 
conto del fatto che Terrasini vive principalmente di Turismo e che pertanto occorre impegnare 
sinergicamente tutte le energie disponibili per creare attività lavorativa ad ampio raggio. Di seguito 
chiede delucidazioni in merito al programma relativo agli eventi della Pasqua 2023. 
Interviene il Capo Area VI^ che coglie l’occasione per porgere un saluto alla I^ Commissione 
Consiliare dimostratasi sempre propositiva e di supporto. Rileva anch’essa che Terrasini 
costituisce meta turistica di rilievo e che negli ultimi anni l’A.C. ha lavorato molto e bene per 
perpetuare il rispetto delle tradizioni radicate nel ns. territorio quali la Festa di S. Giuseppe con le 
sue mense votive e la Festa di li Schietti che è da sempre un fiore all’occhiello per Terrasini. Ella 
sottolinea altresì che Terrasini vive palesemente di turismo e i dati delle presenze turistiche 
registrate nelle strutture ricettive locali lo dimostrano ampiamente. 
Il Presidente della Commissione interviene per chiedere quanti Bed & Breakfast risultano 
regolarmente iscritti sul ns. Portale. 
L’Assessore comunica che attualmente risultano iscritti n. 101 unità fra B&B e Case Vacanze. 
In aggiunta il Capo Area VI^ sottolinea l’obbligo di iscrizione sul Portale Regionale da parte dei 
proprietari delle summenzionate strutture ricettive ed il consequenziale e severo controllo da parte 
delle forze dell’ordine. Sicuramente il numero di iscritti al ns. portale è destinato ad aumentare 
poiché Terrasini sta diventando sempre più una meta turistica ambita. 
Il Presidente sottolinea che ci si deve impegnare perché Terrasini non sia soltanto una località di 
transito occasionale ma meta turistica vera e propria in cui soggiornare per diversi giorni, tenendo 
conto della sua posizione strategica riguardo alla vicinanza con l’Aeroporto F & B. 
Interviene a questo punto l’Assessore al Turismo che da qualche anno partecipa a diverse Fiere 
Internazionali del Turismo ed avuto modo pertanto di constatare che negli ultimi anni l’approccio 
del turista riguardo alle mete turistiche da scegliere è cambiato. Si apprezza sempre più un turismo 
di tipo emozionale che permette al turista di vivere esperienze autentiche arricchendo la memoria 
del suo viaggio in modo indelebile ed il passaparola nella divulgazione delle informazioni è 
fondamentale. Il lavoro di promozione turistica del territorio attivato dall’A.C. sta dando i suoi frutti 
in quanto Terrasini è sempre più punto di riferimento rispetto al comprensorio e lo dimostrano i dati 
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di registrazione che testimoniano la necessità, da parte dei B&B, di anticipare l’apertura non più a 
fine maggio ma ad aprile, per soddisfare le richieste pervenute. Le strutture ricettive propongono 
pacchetti “all’inclusive” per venire incontro alle esigenze di tanti. 
Il Consigliere N. Ventimiglia propone di chiedere alle strutture alberghiere di contribuire alle spese 
per predisporre un servizio navetta adeguato alle esigenze del turista ma il Capo Area VI^ 
interviene sottolineando che si registrano molti privati che offrono il servizio per spostamenti 
all’interno del territorio e pertanto si può anche ovviare alla necessità di istituire un servizio navetta 
da parte del Comune. 
Il Capo Area VI^ prosegue nel suo intervento delucidando i presenti in merito alla riorganizzazione 
dei locali ex Antiquarium presso i quali è stato trasferito l’Ufficio Turismo sottolineando l’impegno 
profuso nel ridurre al minimo le spese grazie al riutilizzo di sedie, scrivanie e quant’altro e fruendo 
altresì di sponsorizzazioni varie quali ad esempio la gigantografia dei ns. faraglioni. Prosegue 
sottolineando anche l’importanza di alimentare proficui rapporti colloquiali con l’Ente Gestore 
dell’Aeroporto Falcone e Borsellino e puntando molto sulla pubblicizzazione dei ns. eventi più 
importanti, quali ad esempio la nostra “Festa di li Schietti” presso l’area arrivi del summenzionato 
aeroporto in modo da canalizzare fin da subito verso il ns. territorio l’attenzione dei turisti e 
visitatori che fanno scalo. Anche i social contribuiscono fortemente alla divulgazione della 
conoscenza delle ns. bellezze, perché abbracciano varie fasce di età. 
Interviene nuovamente l’Assessore al ramo il quale sottolinea la necessità di perseguire due fattori 
primari nel turismo e cioè la “verità” e “l’onestà”. Soltanto perseguendo comportamenti veritieri ed 
onesti si può essere credibili agli occhi del turista che visita i ns. luoghi per la prima volta e che 
potrà avere il piacere di tornare a visitarci o anche di invitare altri a venire.  
L’Assessore al Turismo prosegue sottolineando che la ns. partecipazione alle Fiere Internazionali 
ha dato grande visibilità al Comune di Terrasini ogniqualvolta siamo stati in compresenza con 
membri dell’Assemblea Regionale ma occorre sottolineare che siamo stati ancora più visibili 
quando la Regione Sicilia non ha inviato propri rappresentanti poiché in quelle occasioni Terrasini 
ha rappresentato con onore la Sicilia nella sua totalità. I numeri registrati in relazione alle presenze 
di turisti stranieri presso tutte le ns. strutture ricettive dimostrano chiaramente che la ns. 
partecipazione alle Fiere Internazionali sta dando i suoi frutti. 
In merito alla Festa di li Schietti 2023 il Consigliere N. Ventimiglia chiede se, nel rispetto della 
tradizione, il programma comprenda la sfilata dei carretti siciliani e se la festa sia opportunamente 
pubblicizzata. 
Risponde l’Assessore al Turismo comunicando che sono state coinvolte n. 5 Ditte che si occupano 
di pubblicità, permettendo di essere visibili in diversi comuni della provincia e che la Festa è stata 
pubblicizzata anche nell’Area Aeroportuale. F & B. Il Comune di Terrasini si impegna notevolmente 
per la riuscita della Festa di li Schietti poiché essa costituisce il punto di partenza per il buon esito 
del turismo della stagione estiva. Si registra una consistente collaborazione da parte delle locali 
attività commerciali ed occorre sottolineare che il comitato organizzativo della festa si impegna 
notevolmente per la buona riuscita dell’evento che è unico al mondo. E’ stato organizzato un 
Convegno presso Palazzo D’Aumale incentrato anche sul valore antropologico della festa oltre che 
su quello folkloristico ed apotropaico. 
Il Presidente della Commissione chiede se abbiamo chiesto ed ottenuto finanziamenti pubblici per 
fronteggiare la realizzazione della festa che si snoda nell’arco temporale di due settimane. 
L’Assessore risponde positivamente precisando che sono stati richiesti ed ottenuti finanziamenti 
all’Assessorato Regionale al Turismo, all’Assessorato Autonomie Locali ed all’Assemblea 
Regionale. Coglie l’occasione altresì per chiedere al Presidente della Commissione di esprimere 
parere in merito all’andamento del turismo a Terrasini durante gli ultimi anni e di esprimere 
eventuali critiche e consigli in merito. 
Il Presidente prende la parola dando merito all’Assessore V. Cusumano che continua a dare 
grande visibilità alla nostra cittadina anche mediante la collocazione di installazioni quali il rubinetto 
della fontana presso Villa S. Giuseppe, o la scritta LOVE e le tante altre dislocate in vari punti 
strategici del paese, che attirano fortemente i turisti e le loro immagini viaggiano sul web 
contribuendo fortemente a diffondere la conoscenza della ns. Terrasini nel mondo. E’ chiaro quindi 
che occorre impegnarsi totalmente avendo un unico obiettivo: incrementare le presenze turistiche 
e puntare a creare sempre più posti di lavoro nel settore turistico e quindi favorire lo sviluppo di 
attività quali il noleggio auto, barche, nuovi ristoranti etc Si denota secondo il Presidente un 
numero esiguo di privati che offrano escursioni in barca, tenendo conto della bellezza estrema 
delle coste di Terrasini. 

COMUNE DI TERRASINI - L131 - 0015884 - Interno - 22/05/2023 - 11:37



Il Consigliere N. Ventimiglia sottolinea le criticità del porto, che costituisce punto di partenza delle 
escursioni in barca, ma precisa che ovviamente tali difficoltà non sono da attribuire al Comune di 
Terrasini che non ha competenza riguardo all’ area portuale. 
Il Presidente della Commissione Consiliare prende ancora una volta la parola per esprimere la 
volontà della Commissione Consiliare di continuare a collaborare con l’A.C. e con gli uffici in merito 
alla programmazione estiva  degli eventi che saranno realizzati durante l’imminente stagione estiva 
ricordando che per Terrasini il Turismo costituisce un’industria che si deve potenziare sempre più 
per raggiungere livelli sempre più competitivi e nel ringraziare gli intervenuti alla seduta della 
C.Consiliare chiude i lavori alle ore 11:15 a.m.  
Del che il presente verbale che, previa lettura e conferma, viene sottoscritto. 
 
 
              Il Presidente I^ Commissione Consiliare 
                      Antonio Militello 
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